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Abstract (en)
The structure has a set of vertical support elements (1) that is fixed on a ground by a set of bases (4). A set of horizontal support elements (2a, 2b)
is placed on the vertical support elements. A set of rectangular cover modules is arranged in which the horizontal and vertical support elements and
the structure form a framework. The vertical support elements are connected with parallel horizontal support elements provided in a specific shape
for presenting two parallel support zones.

Abstract (fr)
Structure modulaire autoporteuse pour créer des zones végétalisées et/ou des zones de circulation piétonne comportant : des éléments de support
verticaux (1) fixés au sol (20) au moyen de bases (4) ; des éléments de support horizontaux (2a, 2b, 201, 202) disposés sur lesdits éléments de
support verticaux (1) ; une pluralité de modules de couverture (5) rectangulaires ; dans laquelle structure modulaire autoporteuse lesdits éléments
de supports verticaux (1) et horizontaux (2a, 2b, 201,202) forment une ossature qui supporte les modules de couverture (5) et dans laquelle lesdits
éléments de support horizontaux (2a, 2b, 201, 202) forment des rectangles ; caractérisée en ce que deux éléments de support verticaux (1) voisins
sont reliés par deux éléments de supports horizontaux (2a, 2b, 201, 202) parallèles, à l'exception des éléments de support verticaux (1) situés en
périphérie de ladite ossature qui peuvent n'être reliés que par un seul élément de support horizontal (2a, 2b, 201, 202).
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